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Партия, имею-
щая большин-
ство голосов в 
р о с с и й с к о м 

парламенте, принимает 
на себя ответственность 
за развитие столицы и 
России в целом. Об этом 
лидер московского спи-
ска «Единой России» 
 Сергей Собянин рассказал 
в блоге на своём личном 
сайте. 

Покритиковать 
любят многие 

Однако, по его словам, 
«Единая Россия» — это не 
только депутаты Государ-
ственной думы, но и депу-
таты местного самоуправ-
ления, городской Думы, 
мэр города и его команда. 

«Команда нашей стра-
ны, которая сегодня за-
нимается глобальными 
вещами, защитой Рос-
сии от всяких внешних 
угроз и решением внут-
ренних проблем», — от-
метил  Сергей Собянин. 

При этом он подчерк-
нул, что команда «Еди-
ной России» — не просто 

большая команда, она, по 
сути, единственная поли-
тическая партия, которая 
готова решить практичес-
ки любую задачу. 

«И другой силы, другой 
команды, как классик го-
ворил, которая бы сказа-
ла: «А мы решим эти проб-
лемы!» — такой команды 
нет. Покритиковать — 
ну да, а команды, кото-
рая взяла бы на себя от-
ветственность и реально 
смогла бы что-то решить, 
— такой нет», — подчерк-
нул он.

Конкуренция 
заставляет 
двигаться вперёд

Сергей Собянин на-
помнил, что Москва — 
это лицо государства. На 
столицу ложится огром-
ная ответственность по 
формированию новой мо-
дели современного горо-
да. В будущем этот опыт 
может быть использован в 
любой точке нашей стра-
ны. 

«Мы первые, и наш 
успех, наши достижения 

послужат залогом успеш-
ного развития России. Мы 
готовы делиться своим 
опытом и своими возмож-
ностями», — отметил он.

При этом важно пом-
нить о конкуренции. С 
другими странами, с дру-
гими мировыми мегапо-
лисами. Чтобы быть луч-
шими, надо постоянно 
двигаться вперёд. И при 
этом чем больше город, 

чем больше проблем, тем 
больше энергии и дина-
мизма надо придавать, 
чтобы двигаться вперёд. 

«Даже небольшие тем-
пы движения и неболь-
шие шаги вперёд противо-
показаны такому городу. 

Нужно в разы улучшать, 
тогда люди понимают, 
чувствуют, что что-то 
происходит», — написал 
Сергей Собянин. 

Лучший город — 
удобный 
и безопасный 

Мэр отметил, что за 
последние 10 лет Москва 
сделала огромный шаг 
вперёд. Город стал ком-
фортнее и дружелюбнее. 
Но надо продолжать эту 
работу. Иначе неизбежны 
последствия. К примеру, 
если из Москвы уедут 100 
тысяч человек, то этого 
можно и не заметить. По-
думаешь, из 12 миллионов 
куда-то 100 тысяч уедут. 

«Но уехать могут 100 ты-
сяч самых талантливых, 
самых креативных, а сре-
ди них, может, пара чело-
век — гениальные. Нель-
зя, чтобы они уезжали, 
они должны оставаться 
у нас, здесь жить, рожать 
детей, думать о завтраш-
нем дне, инвестировать 
в этот город», — написал 
Собянин. 

Чтобы такого не слу-
чилось, необходимо дать 
каждому человеку ощу-
щение, что город его ви-
дит, чувствует, меняется 
ради него. Дать человеку 

доказательства того, что 
наш город — самый луч-
ший в мире, самый безо-
пасный, самый удобный, 
самый экологичный. 

Олег ДАНИЛОВ 

Собянин рассказал о роли 
«Единой России» в будущем Москвы

Неподалеку от пересе-
чения Краснобогатыр-
ской улицы с 3-й Бога-
тырской начали строить 
мост через Яузу. Он ста-
нет частью новой четы-
рёхполосной автотрассы 
— проектируемого про-
езда №422. Этот проезд 
протянется от Красно-

богатырской до проспек-
та Ветеранов.

«Сейчас идут работы по 
выемке грунта на дороге 
со стороны проспекта, а 
также строители погру-
жают в реку сваи моста на 
опорах, чтобы испытать 
их на прочность», — ци-
тируют слова заместите-

ля мэра Москвы Андрея 
Бочкарёва на портале 
городского Стройкомп-
лекса.

Длина нового моста 
около 50 метров. По нему 
можно будет не только 
проехать на машине, 
но и пройти пешком. 
Для пешеходов строи-

тели сделают широкие 
тротуары и наземные 
переходы. У пересече-
ния проезда с проспек-
том Ветеранов установят 
светофор. Все работы ве-
дутся в рамках рекон-
струкции Краснобога-
тырской улицы. 

Михаил КОФАНОВ

В Богородском появится мост через Яузу

На пересечении Откры-
того шоссе и Вербной ули-
цы изменят схему движе-
ния автомобилей. Работы 
начнут 6 августа и соби-
раются завершить 1 ноя-
бря. Об этом сообщили в 
Центре организации до-
рожного движения.

«Проезд по улицам при-
шлось ограничить из-за 
работ по прокладке ин-
женерных сетей к ново-
му дому по реновации», 
— говорится в сообщении.

Ограничения коснут-
ся как четырёхполосно-
го Открытого шоссе, так 
и Вербной улицы с дву-

мя полосами движения. 
Полностью перекры-
вать проезд ни на одном 
из участков дорог не пла-
нируют. Строители бу-
дут занимать только по 
одной полосе: сначала 
на той, что ближе к дому 
28, корп. 11, на Вербной 
улице, затем на Откры-
том шоссе, а в конце — 
снова на Вербной, но уже 
на полосе, которая ведёт в 
сторону улицы Николая 
Химушина. Чтобы води-
тели смогли разъехать-
ся, дороги здесь времен-
но расширят.

Михаил КОФАНОВ

В Метрогородке ограничат 
проезд по двум улицам

Нельзя 
допустить, 
чтобы 
креативные 
люди 
уезжали 
из города 

За ближайшие пять 
месяцев на Сокольни-
ческом вагоноремонт-
но-строительном за-
воде планируют под-
готовить к работе две 
сотни новых электро-
бусов. Об этом сооб-
щили в пресс-службе 
городского Департа-
мента транспорта и 
развития дорожно-
транспортной инфра-
структуры. 

— Уже три месяца на 
заводе работает новый 
цех, который собирает 
электробусы. К концу 
года их здесь выпустят 

200 штук, — отметили 
в ведомстве. 

Новый цех, где элек-
тробусы КамАЗ гото-
вят к выходу на ли-
нию, открыли весной 
этого года. 

Сегодня в столице 
работают 600 электро-
бусов на 45 маршру-
тах. В этом году парк 
этих экологичных ма-
шин планируют уве-
личить до тысячи, а 
к 2023 году в городе 
будут ходить только 
электробусы и трам-
ваи.

Андрей ТОМЦЕВ

До конца года Москва выпустит на линию 
ещё 200 электробусов

На заводе в Сокольниках работает новый сборочный цех
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Посреди ночи в экс-
тренную службу «112» 
поступил вызов от жи-
телей одного из домов 
на Открытом шоссе. На 
третьем этаже загорелась 
квартира, соседи сверху 
оказались в ловушке.

Пострадавшая от пожа-
ра двушка принадлежала 
двум собственникам. По 
не установленной пока 
причине загорелась за-
крытая на ключ комна-
та, в которой никого не 
было. Когда проживаю-
щий во второй комнате 
59-летний мужчина про-
снулся от дыма, он тут же 
выбежал на улицу в од-
ном белье. Дверь оста-
лась открытой. От прито-
ка воздуха огонь быстро 
распространился по всей 
квартире и перекинулся 
на балкон.

— Когда мы приехали, 
огонь вырывался из окон 
квартиры на третьем эта-
же, а этажом выше заго-
релся балкон, — расска-
зывает начальник дежур-
ной смены службы пожа-
ротушения МЧС по ВАО 

Павел Романов. — Жиль-
цы квартир на четвёртом 
и пятом этажах оказались 
в западне: они не могли 
спуститься по лестнице 
из-за плотного дыма, а со 
стороны балконов путь 
преграждало пламя, от 
температуры уже нача-
ли лопаться стёкла. 

В довершение ко все-
му пожарная машина не 
смогла подъехать к подъ-

езду: мешали припарко-
ванные автомобили. По-
жарным пришлось на 100 
метров прокладывать по-
жарные рукава.

— Пока одни пожарные 
тушили пламя с фасада 
дома, наше звено зани-
малось спасением людей, 
— продолжает Павел Ро-
манов. — В квартирах на 
верхних этажах прожи-
вали две семьи без детей, 

всех вывели по лестнице 
в кислородных масках и 
защитных капюшонах.

Через полчаса пожар 
полностью потушили. 
Никто из жильцов не по-
страдал. В квартире на 
третьем этаже полностью 
выгорела одна комната, 
кухня и коридор, другие 
квартиры пожарным уда-
лось отстоять. 

Эльвира ЯКУПОВА 

НОВОСТИ

 Мы уже писали о 
выпускниках и 
студентах Рос-

сийского государствен-
ного университета физ-
культуры на Сиреневом 
бульваре, которые отпра-
вились на Олимпиаду в 
Токио. Двое из них — тен-
нисисты Андрей Рублёв 
и Анастасия Павлючен-
кова — завоевали золото 
в миксте, продемонстри-
ровав болельщикам рус-
ский финал. На корте они 
встретились с россияна-
ми Асланом Карацевым 
и Еленой Весниной.

— Рублёв сегодня на 
пике карьеры, входит в 
топ-10 теннисистов мира, 
— рассказывает нам и.о. 
заведующего кафедрой 
теории и методики тен-

ниса РГУФКа Александр 
Джумок. — Он планирует 
выступить на Олимпиа-
де в Париже в 2024 году. 
Ему будет 26 лет, а сегод-
ня для теннисистов это 
прекрасный возраст: есть 
и опыт, и отличная физи-
ческая форма.

Как отметил Джумок, 
Рублёв учился на днев-
ном отделении. Несмотря 
на постоянные турниры, 
Андрей не пренебрегал 
занятиями, старался по-
лучить как можно боль-
ше знаний.

Анастасии Павлючен-
ковой 30 лет. Любопыт-
но, что её тренировала 
знаменитая швейцар-
ская теннисистка Мар-
тина Хингис. По словам 
заведующего кафедрой, теннис стал старше. Ве-

дущие ракетки мира — 
Надаль, Федерер и дру-
гие — давно перешагну-
ли 30-летний рубеж.

Теннисистка призна-
лась журналистам, что 
долго не могла осознать: 
она — и вдруг олимпий-

ская чемпионка! «Не ве-
рится, но мы сделали это, 
спасибо всем за поздрав-
ления и поддержку!» — 
написала она на своей 
странице в «Фейсбуке».

И Рублёв, и Павлю-
ченкова выступают пре-
имущественно в одиноч-

ных разрядах, но и в паре 
они показали себя отлич-
но. Впрочем, как сказал 
Рублёв, до следующей 
Олимпиады их с Анаста-
сией совместная карьера 
закончена: оба сосредото-
чатся на «одиночке».

Алексей ТУМАНОВ

Теннисисты из ВАО взяли 
золото Олимпиады

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Птичек жалко
Завсегдатаям Лосиного 

Острова в последние дни долж-
но быть явно не по себе. «На 
прудах массовая гибель уток. 
Умирающие птицы лежат на 
берегу не в силах двигаться. 
Среди них и самочка из пары 
уток-мандаринок, за которой 
посетители парка несколько 
месяцев наблюдали в районе 
Богатырского пруда. Недавно 
пропал самец — видимо, умер. 
А теперь и самка агонизирует 
на берегу», — описал нам эту 
скорбную картину житель Бого-
родского Максим. Каждый день 
он совершает здесь утренние 
пробежки и обязательно заме-
чает на берегу две-три утиные 
тушки. Иногда собаки охотничь-
их пород притаскивают хозяе-
вам обессиленных уток прямо 
из пруда. Что за напасть? 

Пока с бедствием разбирают-
ся специалисты, местные эко-
логи выдвинули свою версию: 
уток перекормили хлебом. Как 
рассказал Максим, некоторые 
сердобольные жители не толь-
ко без батона «для птичек» 
в Лосиный Остров не прихо-
дят, но оставляют куски хлеба 
даже возле умирающих особей. 
Дама лет шестидесяти с паке-
том хлебного крошева в руках 
на вежливое замечание Макси-
ма о том, что не стоит этим кор-
мить птиц, повела себя крайне 
агрессивно, заявив, что сама 
является профессором орни-
тологии и знает, что делает. 

Никого не хочу обидеть, но у 
нас действительно есть такая 
категория «профессоров» от 
народа. Им птичек жалко. Это 
они могут устроить из спорт-
площадки огромную кормуш-
ку для голубей, как это проис-
ходит у дома 4, корп. 1, на ули-
це Сталеваров. Или в панель-
ной двушке собрать чуть ли не 
всех окрестных кошек, отравив 
жизнь целому подъезду в Из-
майлове. 

Так вот об утках. Летом на 
водоёмах их не нужно подкарм-
ливать вообще, а хлебом тем 
более: он разбухает в желуд-
ке у птиц и грозит им гибелью. 
Чтобы знать это, не надо быть 
профессором.

Игорь ПАНКОВ 

Анастасию Павлюченкову 
тренировала знаменитая 
швейцарская теннисистка 
Мартина Хингис

На Открытом шоссе 
пожарные спасли две семьи
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Житель 
Богородского 
сжёг три 
автомобиля

Ночью в полицию 
позвонили очевидцы и 
сообщили, что на 3-й 
Граж данской улице 
горят три автомобиля. 
Выяснилось, что неиз-
вестный мужчина об-
лил бензином одну из 
машин, припаркован-
ных во дворе, и поджёг. 
Вскоре пламя переки-
нулось на два соседних 
автомобиля. Ущерб со-
ставил более 2 млн руб-
лей.

Как рассказа ли в 
пресс-службе УВД по 
ВАО, по подозрению 
в поджоге задержан 
37-летний местный жи-
тель. В отношении муж-
чины возбуждено уго-
ловное дело по статье 
«умышленные унич-
тожение или повреж-
дение имущества». Он 
находится под домаш-
ним арестом.

Эльвира ЯКУПОВА 

Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

Анастасия и Андрей обыграли 
в финале российскую же пару

Дежурная смена МЧС по ВАО провела людей сквозь дымовую завесу 
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Три недели с 
Q R - к о д а м и 
улучшили си-
туацию в горо-

де. Москвичи начали мас-
сово вакцинироваться и 
меньше контактировать 
друг с другом. В результа-
те заболеваемость в сто-
лице сократилась почти 
вдвое. О том, как город 
справляется с третьей 
волной COVID-19, расска-
зал мэр Москвы Сергей 
Собянин в интервью ин-
формационному агент-
ству РБК. 

Третья волна 
пандемии была 
связана с «Дельтой»

Ин дийск ий штамм 
«Дельта» распространя-
ется в разы быстрее ухань-
ского вируса. В мае, не-
смотря на большое ко-
личество переболевших 
москвичей и активную 
вакцинацию, стало уве-
личиваться число забо-
левших, а в июне произо-
шёл уже взрывной всплеск 
заболеваемости.

— Тогда было сделано 
масштабное исследова-
ние штаммов. Результат 
был ошеломляющий: за 
месяц доля случаев штам-
ма «Дельта» подскочила 
с 2-3 до 80%, — отметил 
Сергей Собянин.

Для лечения заболев-
ших было мобилизовано 
примерно 23 тысячи коек. 
Однако в июне они нача-
ли стремительно запол-
няться. Когда госпитали 
были заполнены почти на 

две трети, в городе ввели 
ограничительные меры.

— Это был не общий 
локдаун, скорее локаль-
ные меры, — пояснил Со-
бянин. — И как только мы 
увидели, что идёт спад за-
болеваемости, начали эти 
койки выводить из оборо-
та, возвращать плановую 
медицинскую помощь и 
отменять ограничитель-
ные меры. Мы так дела-
ем каждый раз. В этом и 
состоит смысл управлен-
ческой работы — вовре-
мя вводить ограничения и 
вовремя их отменять. Пы-
таться раз и навсегда за-
чистить коронавирус, как 
это делают в Китае, в на-
шей стране невозможно.

 
Удалёнка в школах 
не планируется

Сергей Собянин зая-
вил, что в школах Мо-
сквы не планируется 
удалёнка в новом учеб-

ном году. А вот День го-
рода пройдёт в спокой-
ном формате.

— Никаких фестивалей 
проводить не будем. Яр-
марки будут работать, но 
без культурной програм-
мы. Сезонную торгов-
лю надо активизировать, 
чтобы увеличить конку-
ренцию и притормозить 
рост цен, — подчеркнул 
Собянин.

Мэр напомнил, что на 
поддержку граждан и биз-
неса город уже потратил 
около 100 млрд рублей. 
Это и прямые выплаты, 
и отсрочка арендных пла-
тежей, и налоговые пре-
ференции.

— Если ситуация тре-
бует, мы эти меры под-
держки продлеваем. И 
даже кое-что новое вво-
дим, например для обще-
пита: гранты на санитар-
ные меры и оплату ком-
мунальных услуг. Плюс 
продлили льготную про-

грамму кредитования, — 
добавил он.

Вместе с тем, по словам 
мэра, главное в поддерж-
ке бизнеса — не раздать 
деньги, а дать возмож-
ность работать: «Поэто-
му, как только ситуация 
позволила, мы отменили 
QR-коды. И сейчас бизнес 
навёрстывает упущенное. 
Не полностью, но в значи-
тельной степени». 

Запустят БКЛ 
и речное 
судоходство

В Москве продолжает-
ся реализация масштаб-

ных проектов. Так, в 2023 
году будет полностью за-
пущена БКЛ. Она станет 
самой большой кольцевой 
линией метро в мире. По 
словам мэра, уже введе-
но 11 станций, до конца 
года откроются ещё де-
вять. Остальные 11 вве-
дут в строй до начала 2023 
года.

А ещё в Москве запу-
стят пассажирское судо-
ходство.

— Больших объёмов пе-
ревозок мы не планируем. 
Но обязательно запустим 

речные трамвайчики, — 
пообещал Собянин.

Также мэр напомнил, 
что в Москве каждый год 
реконструируют несколь-
ко набережных, строят 
новые. 

— Есть проекты по 
Строгинской пойме, часть 
уже реализована. Будем 
обуст раивать ог ром-
ную пойму в Мнёвни-
ках. Там будет создана 
большая 200-метровая 
профессиональная вол-
на для сёрфинга и пер-
вая в мире крытая. Хим-
кинское водохранилище 
— много территорий для 
обустройства. За «Сити» 

сейчас стройка Шелепи-
хинской набережной идёт. 
Практически все крупные 
набережные у нас в рабо-
те. От Северного речного 
вокзала до грузового пор-
та тоже будем продлевать 
набережную. Мы порт пе-
ренесём, скорее всего, по-
дальше — на «полуостров» 
возле МКАД, — рассказал 
Собянин.

Причин вводить 
платный въезд 
в центр пока нет 

Мэр Москвы расска-
зал, что платный въезд в 
центр города вводить пока 
не планируется. По сло-
вам Собянина, сейчас до-
рожная ситуация не на-
столько критичная. Город 
применяет мягкие стиму-
лы перехода москвичей на 
общественный транспорт, 
например стремится сни-
зить плату за поездки по 
МЦД, сделав бесплатную 
пересадку с пригорода на 
метро.

— Для нас важнее обе-
спечить нормальный тра-
фик на дорогах и комфорт 
поездок в общественном 
транспорте. Даже если 
это дополнительные рас-
ходы бюджета. Хотя, ко-
нечно, надо стремиться к 

тому, чтобы общественный 
транспорт себя окупал хотя 
бы по текущим расходам, — 
сказал Собянин.

Столичная 
экономика 
выдержала 
испытание 
пандемией

Пандемия стала серьёз-
ным испытанием на проч-
ность не только системы 
здравоохранения, но и 
всей остальной инфра-
структуры столицы.

— Я доволен тем, как мы 
проходим нынешнее ис-
пытание. Все комплексы 
проходят достойно. Луч-
ше, чем многие другие го-
рода, — считает Собянин.

Например, перепро-
филирование больниц и 
открытие временных го-
спиталей всего в течение 
месяца стало возможным 
благодаря наличию мощ-
ного строительного ком-
плекса и действующей 
программы модерниза-
ции медучреждений. А 
закупка огромного объё-
ма средств защиты и мед-
оборудования была обе-
спечена за счёт эффектив-
ности экономической от-
расли города. 

По мнению мэра, устой-
чивость столичной эконо-
мики позволила не оста-
навливать из-за пандемии 
реализацию важных го-
родских проектов. 

— Мы изначально опре-
делили для себя ключевые 
проекты развития горо-
да и, несмотря ни на ка-
кие кризисы, от них не от-
ступаемся. Это развитие 
транспортной системы, 
здравоохранения, обра-
зования, спорта, культу-
ры, общественных про-
странств. Комплексное 
обустройство москов-
ских улиц и районов. Под-
держка экономики и соз-
дание качественных ра-
бочих мест. Социальная 
поддержка людей старшего 
поколения и других групп 
москвичей, которым тре-
буется помощь. Я без вся-
кой иронии считаю, что 
Москва может и должна 
быть лучшим городом во 
всех отношениях. И от это-
го не отступлюсь, — за-
ключил Сергей Собянин.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вовремя вводить ограничения 
и вовремя их отменять 

«Пытаться раз и навсегда 
зачистить коронавирус, 
как это делают в Китае, 
в нашей стране 
невозможно»

Москве удалось найти оптимальную модель в борьбе с пандемией

Масочный режим в московском 
транспорте пока сохраняется
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Городской Кон-
сультативный 
центр психиче-
ского здоровья 

(КЦПЗ) на Первомайской 
начал работать около трёх 
месяцев назад. Он создан 
на базе психиатрической 
больницы им. Ганнушки-
на. Москвичи могут по-
лучить здесь бесплатные 
консультации психологов 
и психотерапевтов. Это 
первое и пока единствен-
ное учреждение такого 
профиля в столице. 

Панические атаки 
и беспричинная 
тревога

Как рассказали в цент ре, 
90% пациентов, которые 
обратились за психологи-
ческой помощью, ранее пе-
ренесли COVID-19. Среди 
них — люди всех возрастов. 

— Пациенты обращают-
ся в первую очередь с жа-
лобами тревожного спек-
тра: панические атаки, по-
вышенные мнительность 
и настороженность, бес-
причинная тревога в те-
чение дня, депрессивные 
расстройства, — говорит 
заведующий  КЦПЗ врач-
психиатр Павел Харин. — 

Человек может неожидан-
но проснуться среди ночи 
в холодном поту, обуревае-
мый непонятным страхом. 
Могут быть такие симпто-
мы, как учащённое серд-
цебиение, гипертермия. 
Нередко люди жалуются 
на навязчивые мысли во-

круг одного какого-либо 
события с ожиданием не-
благоприятного исхода.

Стали тяжелее 
переносить стресс

Обратившиеся в центр 
после перенесённого  

COVID-19 рассказывали, 
что стали быстрее утом-
ляться и тяжелее пере-
носить ранее привычные 
стрессовые ситуации.

— Например, одна па-
циентка жаловалась, что 
обычно она спокойно 
воспринимала замеча-
ния начальства. Но по-
сле коронавирусной ин-
фекции стала резко отве-
чать начальнику либо по-
гружаться в неприятные, 
тревожные переживания 
по поводу своей якобы не-
состоятельности, начала 

обвинять себя, — продол-
жает Павел Харин. 

Также врачи центра отме-
чают, что многие пациенты 
с утратой социальных свя-
зей, когда был режим само-
изоляции, будто бы потеря-
ли себя, свою идентичность. 
Ещё одна важная пробле-
ма, связанная с пандеми-
ей, — безосновательное со-
хранение социальной изо-
ляции. Человек продолжает 
отгораживаться от окружа-
ющих, стремится избегать 
всяческих контактов или 
значительно сокращать их, 
меньше видится и общается 
с друзьями.

Молодёжь страдает 
из-за изоляции

Врачи Центра психи-
ческого здоровья обра-
тили внимание, что наи-
более подверженными 
стрессу из-за самоизо-
ляции после перенесён-
ного COVID-19 оказались 
молодые люди.

— Они привыкли счи-
тать себя здоровыми, не-
уязвимыми, полными 
сил, — поясняют специа-
листы. — В начале панде-

мии считалось, что риск 
заразиться и умереть выше 
у пожилых людей, поэто-
му молодёжь пренебрега-
ла ношением масок, режи-
мом изоляции и так далее. 
Затем стало понятно, что 
вирус смертелен для моло-
дых и относительно здоро-
вых людей и от него никто 
не застрахован. Такая ин-
формация стала для них 
неожиданным стрессом, 
— считают в центре. 

Куда обращаться

В Консультативном 
центре психического здо-
ровья бесплатно помога-
ют всем москвичам, нуж-
дающимся в специальной 
поддержке. Адрес: ул. 
Первомайская, 61/8. За-
пись на приём по тел. (499) 
780-3582. Также возмож-
но личное обращение без 
предварительной  записи в 
часы работы центра (буд-
ни — с 9.00 до 20.00, сб. — 
с 9.00 до 16.00).

При обращении при 
себе необходимо иметь 
паспорт, СНИЛС и по-
лис ОМС.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Просыпаются среди ночи 
в холодном поту 

После болезни 
одна пациентка стала 
неадекватно реагировать 
на замечания начальства  

Народный артист России 
Владимир Машков: 
«Сделал прививку, потому что 
ненавижу болеть»

Художественный руково-
дитель Театра Олега Таба-
кова народный артист Рос-
сии Владимир Машков од-
ним из первых сделал при-
вивку от коронавируса. 

— Почему я сделал при-
вивку? Да потому, что мне 
дорога жизнь близких лю-
дей. Я не люблю, ненави-
жу себя больным! К сожа-
лению, мы не гарантирова-
ны от болезни, мы слабы и 
смертны и провоцировать 
её и быть в немощи, мне ка-
жется, глупо и нелепо. На-
деюсь, я вас сагитировал, 
— сказал корреспонденту 
«ВО» Владимир Машков.

Актёр даже предлагал 
на базе своего театра ор-
ганизовать прививочный 
пункт. В своём «Инста-
граме» Владимир Маш-

ков писал: «Здорово, если 
у людей, готовых и жела-
ющих сделать прививку, 
будет больше вариантов и 
мест, где это можно осу-
ществить».

Ирина КОЛПАКОВА

Каждый москвич стар-
ше 65 лет, прошедший 
вакцинацию с 23 июня 
по 1 октября 2021 года, 
получает специальный 
сертификат, дающий 
право на получение ко-
робки «С заботой о здо-
ровье».

Среди тех, кто уже по-
лучил подарок, — 67-лет-
ний пенсионер из рай-
она Новогиреево Алек-
сандр Царёв, который 
закончил полный курс 
вакцинации «Спутни-
ком V» 30 июля.

— Откладывал поход 
на прививочный пункт 
не потому, что не до-
веряю нашим врачам и 
науке, — рассказывает 
Александр Сергеевич. — 
Просто хотел побольше 
узнать о новом препара-
те из телепрограмм и от 
знакомых. Кроме того, у 

меня инвалидность, ред-
ко выхожу из дома и по-
этому меньше рискую за-
разиться коронавирус-
ной инфекцией. В кон-
це концов, поразмыслив, 
решил, что после вакци-
нации точно ничего пло-
хого не произойдёт.

По его словам, обе 
инъекции прошли без 
последствий, даже не бо-

лели места уколов. После 
вакцинации он надеется, 
что опасный вирус точно 
пройдёт мимо него, и со-
ветует сомневающимся 
не откладывать вакци-
нацию, чтобы лишний 
раз не рисковать своим 
здоровьем.

Александр Сергеевич 
признаётся, что был при-
ятно удивлён вручённым 

подарком — коробкой 
«С заботой о здоровье»:

— Мы её тут же откры-
ли и уже испытали но-
вый тонометр, измерив 
мне давление. Остальное 
содержимое подарка так-
же пригодится. Большое 
спасибо за него.

Напомним: в коробку 
«С заботой о здоровье» 
входят тонометр, пуль-
соксиметр, а также вита-
мины, набор косметиче-
ских средств по уходу за 
кожей, таблетница, ме-
дицинские маски. Полу-
чить полезные подарки 
можно не только в цен-
трах социального обслу-
живания, но и в пунктах 
вакцинации в поликли-
никах и в одном из круп-
нейших центров вакци-
нации в Европе в Гости-
ном Дворе.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Александр Царёв из Новогиреева 
был приятно удивлён подарком

О постковидных расстройствах рассказали в Центре психического здоровья 
на Первомайской

Стрессам из-за изоляции больше оказались подвержены молодые люди
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В сентябре это-
го года во время 
выборов депу-
татов Государ-

ственной думы жители 
столицы смогут отдать 
свои голоса за понравив-
шихся им кандидатов как 
лично, придя на избира-
тельный участок, так и в 
режиме онлайн. 

Кто может принять 
участие 

По информации пресс-
службы мэра Москвы, 300 
тысяч горожан уже пода-
ли заявление на участие 
в электронном голосова-
нии. 

«Регистрация открыта 
на mos.ru и в мобильных 
приложениях «Моя Мо-
сква» и «Госуслуги Мо-
сквы», — говорится в со-
общении, опубликован-
ном на едином городском 
портале mos.ru. 

Принять участие в он-
лайн-голосовании мо-
гут зарегистрированные 
в Москве граждане Рос-
сийской Федерации, об-
ладающие активным из-
бирательным правом. То 
есть на день начала голо-
сования, 17 сентября, им 
должно исполниться 18 
лет. Но самое главное — 

для того чтобы выбирать 
депутатов с помощью Ин-
тернета, горожанину по-
требуется завести полную 
учётную запись на mos.ru 
или зайти в «Личный ка-
бинет». Заявление о том, 
что избиратель намерен 
голосовать в режиме он-
лайн, можно подавать до 
23.59 13 сентября.

Голосуем три дня
Как поясняют в пресс-

службе мэра, окончатель-
но число москвичей, ко-
торые зарегистрирова-
лись на выборы в ка-
честве «электронных» 
избирателей, станет из-
вестно после окончания 
регистрации. Это связано 
с тем, что поданные за-

явления проходят обяза-
тельную проверку в ЦИК 
России.

За несколько дней до го-
лосования все пользовате-
ли, которые смогут отдать 
свой голос онлайн, полу-
чат уведомления в «Лич-
ном кабинете» на mos.ru, 
по СМС и по электрон-
ной почте. Они будут ис-

ключены из списков для 
голосования на участках. 
Так можно будет избежать 
ошибок и попыток двой-
ного голосования. 

Выборы депутатов ГД 
РФ пройдут в сентябре. 

Из-за угрозы пандемии 
голосование продлится 
три дня: с 17 по 19 сентября. 

Система прошла 
проверку 

Городск а я система 
электронного голосова-
ния уже прошла тестовую 
проверку. Жители столи-
цы могли зарегистриро-
ваться на сайте mos.ru и 
высказать своё мнение 
о прививках против ко-
ронавируса и о вариан-
тах развития городского 

транспорта. Тестовое го-
лосование позволило убе-
диться в готовности сис-
темы к работе в условиях 
высокой нагрузки. Про-
верка прошла успешно, 
система работала без сбо-

ев, участие в голосовании 
приняли более 144 тысяч 
москвичей.

Кроме этого, граждане 
опробовали новую функ-
цию в системе электрон-
ного голосования — пра-
вило отложенного реше-
ния. Если избирателя 
что-то отвлекло от воле-
изъявления, в момент го-
лосования у него сломал-
ся компьютер или пропал 
Интернет, он сможет зано-
во открыть бюллетень по-
сле перезагрузки системы. 

Олег ДАНИЛОВ

Регистрация уже идёт 
На выборах в Госдуму москвичи смогут проголосовать онлайн 

Заявление 
на онлайн-голосование 
можно подать до 23.59 
13 сентября

В столице пройдёт 10-й меж-
региональный творческий фе-
стиваль славянского искусства 
«Русское поле». В этом году он 
посвящён 800-летию со дня 
рождения Александра Невского. 
Об этом на пресс-конференции 
в информационном центре Пра-
вительства Москвы сообщил 
руководитель Департамента на-
циональной политики и межре-
гиональных связей города Ви-
талий Сучков.

Если в 2012 году было всего 
364 участника, то на этот раз 
более 2 тысяч. 

— Кроме России, в этом году 
в фестивале примут участие Ав-
стрия, Испания, Германия, Сло-
вакия, Узбекистан, Румыния, 
ЛНР, — сказал Сучков.

На фестивале планируется 
установить очередной рекорд 
Гиннесса: Федоскинская фа-
брика миниатюрной живопи-
си представит панно из папье-

маше «Птица-тройка в русском 
поле». Его размеры — 180х140 
см, а вес больше 30 кг. В про-
шлые годы участники фестива-
ля также устанавливали рекор-
ды. Например, жостовские ху-
дожники создали царь-поднос 
весом 84 кг.

Посмотреть прямую транс-
ляцию фестиваля можно 7 ав-
густа в 12.00 на его официаль-
ном сайте polerusskoe.ru.

Мария ГОРБУНОВА

Мастера Федоскина представят в Москве 
небывалое панно
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU;  
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831

Молодёжь предпочитает 
электронное голосование

В дни выборов депутатов Го-
сударственной думы все места 
для голосования будут обеспе-
чены запасом средств индиви-
дуальной защиты.

— Все участки будут ос-
нащены всем необходимым, 
будут маски, перчатки, са-
нитайзеры, — сообщил за-
ме с т и т ел ь п р едс едат ел я 
Московской городской из-

бирательной комиссии Дми-
трий Реут. 

Также он сообщил, что систе-
му допуска в места для голосо-
вания по QR-коду не планиру-
ют вводить ни для наблюдате-
лей, ни для избирателей.

Выборы в Госдуму 8-го со-
зыва пройдут с 17 по 19 сентя-
бря 2021 года. 

Олег ДАНИЛОВ

На избирательных участках 
будут соблюдать 
санитарную безопасность 
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С оц и а л ьн а я 
сл у ж ба п ри 
храме Пророка 
Илии на Боль-

шой Черкизовской мно-
го лет оказывает помощь 
нуждающимся: на её 
складе можно получить 
вещи первой необходи-
мости, продуктовые на-
боры. Множество посы-
лок уходят отсюда в дру-
гие регионы.

Вещи примут 
в любое время

— Часто малоимущие 
просят самую простую 
одежду, обувь, бельё, и 
мы можем им в этом по-
мочь, — рассказывает по-
мощник настоятеля хра-
ма по социальному слу-
жению Алексей Кравчен-
ко. — Часть собранных 
прихожанами вещей мы 
отправляем в регионы, 
взаимодействуем с про-
ектом «Добрые вещи», 
весной оказали посиль-
ную помощь паллиатив-
ному отделению больни-
цы святителя Алексия. 

На вещевой склад при 
храме можно обращаться 
по вторникам и четвер-
гам с 11.00 до 13.00. В это 
время волонтёр службы 
выдаёт необходимое при 
наличии документа, удо-
стоверяющего личность. 
А вот принести что-то в 
дар можно в любой день 
и в любое время, предва-

рительно позвонив Алек-
сею Кравченко. Он под-
робно расскажет о том, 
что лучше всего прино-
сить. 

Ещё одно направле-
ние деятельности служ-
бы — переписка с оби-
тателями женских и 
м у ж с к и х  к о л о н и й , 

сбор посылок для них.
— Стараниями нашей 

сотрудницы Татьяны 
Половинкиной ежегод-
но более 700 посылок от-
правляют в места лише-
ния свободы, — отмечает 
Алексей. — Нужны одеж-
да, бельё, средства лич-
ной гигиены.

Школьные 
наборы для детей 
из интерната

До начала пандемии 
волонтёры постоянно 
навещали подопечных 
из центров социального 
обслуживания и школы-
интерната №21 для де-
тей с синдромом Дауна 
и другими особенностя-
ми развития, устраива-
ли для них концерты и 
праздники. После сня-
тия ограничений эта ра-
бота будет продолжена, 

понадобятся волонтё-
ры и жертвователи. Со-
общение об этом поя-
вится на сайте храма. А 
пока жители могут при-
носить канцелярские 
принадлежности к но-
вому учебному году для 
воспитанников школы-
интерната.

Виктор 

АЛЕКСЕЕНКО

Адрес храма: ул. Б.Черкизов-
ская, 17. Сайт: hramilii.ru.
Тел. 8-925-347-1590, 
Алексей Кравченко

На вещевом складе 
выдают вещи 
по вторникам и четвергам

Супруги 
из Северного 
Измайлова 
собрали для 
нуждающихся 
продуктовые 
наборы

«ВО» уже рас-
сказывал о со-
трудниках и волон-
тёрах благотвори-
тельного фонда 
поддержки семьи, материнства 
и детства «Мамы для мам» из 
Измайлова, которые помога-
ют нуждающимся бесплатны-
ми продуктами. После выхо-
да материала к волонтёрской 
 команде присоединилась пред-
приниматель Мария Силаева с 
3-й Парковой улицы. 

— Прочитала в «Восточном 
округе», что многодетным, не-
полным, воспитывающим де-
тей с ограниченными возмож-
ностями семьям порой не из 
чего сварить обед, — расска-
зывает Мария. — Решила по 
возможности поддержать таких 
родителей. Супруг одобрил. Я 
познакомилась с одним из ру-
ководителей благотворитель-
ного фонда Даной Говоровой-
Фридман, поразилась энергии 
и жизнелюбию этой молодой 
женщины. 

С мужем они собрали два 
огромных пакета продуктов 
с длительным сроком хране-
ния. Положили макароны, кру-
пы, сгущённое молоко, сахар… 
Еду они передали Дане, а та от-
везла её особо нуждающимся, 
которым этих продуктов хватит 
на неделю.

Если вы тоже хотите помо-
гать продуктами или развозить 
еду в качестве автоволонтёра, 
звоните в благотворительный 
фонд «Мамы для мам» по тел. 
8-905-743-1303. Подробности 
на сайте moms4moms33.com.

Оксана МАСТЮГИНА

Известный эрудит и пу-
блицист Анатолий Вассер-
ман считает, что московские 
власти должны увеличить со-
циальную поддержку пенси-
онеров Москвы. Об этом он 
заявил в ходе встречи с об-
щественными советниками 
Востока Москвы, а также со 
своим партнёром по интел-
лектуальным играм и работе 
в  команде советников мэра 
Москвы Нурали Латыповым. 

— На мой взгляд, пенсио-
неры, работавшие по несколь-
ко десятков лет на благо всего 
города, а часто и на благо всей 
страны, поскольку многие эконо-
микообразующие предприятия 
находились в Москве, достойны 

приличных надбавок, но никак 
уж не таких, какие установлены 
сейчас. Московский бюджет мо-
жет себе позволить больше, — 
считает Анатолий Вассерман.

По его мнению, доплата мо-
сковским пенсионерам долж-
на составлять минимум 17 
тыс. руб лей. Кроме того, го-
рожанам, проработавшим не 
менее 30 лет, при выходе на 
пенсию должны выдавать со-
циальную карту «Московская 
забота», которая позволит им 
получать скидку не менее 30% 
на базовый перечень продук-
тов и лекарств в популярных 
сетевых магазинах и в апте-

ках шаговой доступности. Пи-
лотной площадкой для запуска 
проекта «Московская забота» 
мог бы стать Восточный адми-
нистративный округ.

Нурали Латыпов добавил, что 
власти не должны относиться к 
пенсионерам как к обузе, а мог-
ли бы привлекать людей стар-
шего поколения с активной жиз-
ненной позицией к решению 
важных общественных задач.

— Я пришёл к очень печаль-
ному выводу: большая часть 
чиновников, как федеральных, 
так и локальных, воспринима-
ют пенсионеров как некую обу-
зу. Мы должны убедить власть 

на самом верху, что пенсио-
неры — это не камень на шее 
государства, а спасательный 
круг. Пенсионеры со своим от-
ношением к труду, к Родине и 
так далее во многом фору да-
дут нынешней молодёжи, — за-
явил Нурали Латыпов.

Интеллектуалы уверены, что 
пенсионеры, закалённые раз-
ными экономическими и соци-
альными потрясениями, могли 
бы принести гораздо больше 
пользы Москве своим опытом, 
знаниями и мудростью. Но для 
этого стоит начать прислуши-
ваться к их мнению.

Игорь НИКОЛАЕВ

Вассерман: «ВАО мог бы стать пилотной площадкой 
для запуска карты «Московская забота»

На Большой Черкизовской 
принимают вещи 
для малоимущих 

Стать благотворителем 
для подопечных храма 
Пророка Илии может каждый 

ЕСТЬ ИДЕЯ

Малоимущим требуется не только еда и одежда, но и книги 
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По программе 
«Мой район» в 
районе Соколи-
ная Гора про-

должается благоустрой-
ство Семёновского парка 
и Семёновского сквера. 
Ход работ проверил пре-
фект ВАО Николай Але-
шин. 

В Семёновском парке 
рабочие сейчас готовят 
основания для тротуа-
ров и пешеходных доро-
жек зон отдыха. В Семё-
новском сквере ведутся 
подготовительные работы 
для установки оборудова-
ния на детских площад-
ках. Здесь появятся тема-
тические игровые зоны, 
посвящённые школьным 
предметам: физике, хи-
мии, биологии, астроно-

мии, математике. Напри-
мер, на площадке «Био-
логия» установят фигу-
ры черепахи, слона, льва, 
медведя, а на площадке 
«Космос» — скульптуры 
планет Солнечной сис-
темы.

— Здесь каждый най-
дёт себе занятие по душе. 
Прогуляться и спокойно 
отдохнуть жители смо-
гут в Семёновском пар-
ке, а на территории скве-
ра предус мотрено прове-
дение более активного до-
суга, — отметил префект 
ВАО Николай Алешин.

Завершить работы по 
благоустройству плани-
руется до конца августа. 

Напомним: обсужде-
ние проекта благоустрой-
ства Семёновского пар-

ка и сквера с жителями 
Соколиной Горы нача-
лось ещё в 2020 году. Как 
отметил ранее префект 
ВАО, по просьбам жи-
телей в первоначальный 
проект были внесены из-
менения. 

— В центральной части 
Семёновского парка обу-
строим большой цветник 
в виде альпийской горки 
и установим лавочки. В 
южной части парка уста-
новим диван-качели и ла-
вочки, разобьём цветник, 
— сказал Николай Але-
шин. 

Также в парке разместят 
стенды с историей района 
Соколиная Гора и Семё-
новского парка.

Людмила 

НЕВЕРОВА

По требованию 
Жилищной ин-
спекции вла-
дельцу квартиры 

в доме на Игральной ули-
це вернули 44 тыс. руб лей, 
переплаченных за воду. 
Начислять стали больше, 
потому что жилец не пере-
давал показания водоме-
ров. С какими жалобами 
приходят чаще всего, рас-
сказала заместитель на-
чальника Жилищной ин-
спекции по Восточному 
округу Евгения Левченко.

Сравнят с прежними 
показаниями

Обращений, касающих-
ся перерасчёта платы за 
воду, летом всегда немало. 
Многие в это время жи-
вут на даче, показания 
не передают. Управляю-
щая компания переходит 
на оплату по нормативу, 
и суммы выходят боль-
шие. В таком случае нуж-
но обращаться за перерас-
чётом. Причём даже если 
показания не передавали 
длительное время. Жи-
тель Игральной улицы не 
предоставлял их в течение 
почти двух лет. Но даже в 
этом случае отказать в пе-

рерасчёте управляющая 
компания не может. 

— Чтобы плату пересчи-
тали, нужно снять конт-
рольные показания. Де-
лают это представители 
управляющей компании, 
— поясняет Евгения Лев-
ченко.

При перерасчёте по-
казания сравнят с ранее 
начисленным объёмом 
воды, который, как пра-
вило, оказывается выше. 
Переплата будет учтена в 
счет будущих платежей. 
Но бывает, что начислен-
ный объём воды, наобо-
рот, меньше, чем показа-
ния счётчика. Придётся 
доплачивать.

Смеситель 
с подвохом

Жители верхних этажей 
жалуются на то, что проте-
кает кровля. Такие обраще-
ния поступают после лет-
них гроз. Недавно на это по-
жаловались жители домов с 
Уссурийской улицы и с ули-
цы Молостовых. Инспекто-
ры вышли с проверкой. Жа-
лобы подтвердились: после 
дождей на потолке остава-
лись разводы от воды. По 
требованию Жилищной 

инспекции управляющие 
организации привели кры-
ши в порядок. 

Ещё один повод для об-
ращений — вместо холод-

ной воды из крана течёт 
тёплая. С такой жалобой 
пришли жители 5-й ули-
цы Соколиной Горы. Сан-
техники проверили ком-

муникации в доме — всё 
в порядке! Но из крана 
холодной воды продол-
жала течь тёплая. Стали 
проверять оборудование 
в квартирах. Выяснилось: 
горячая вода перемешива-
лась с холодной в одной 
из квартир. Происходи-
ло это из-за неисправно-
го смесителя. Его поменя-
ли. Проб лема решилась. 

Шкафам в холле 
не место

Часто жители жалуют-
ся на то, что соседи хра-
нят в холлах разные вещи. 
Например, в одном из до-
мов в Гольянове устроили 
настоящий склад. Око-
ло квартиры стояли шка-
фы, тумбочки и велоси-
пед. Мало того что в слу-
чае пожара всё это вспых-
нет, как сухая береста, так 
ещё и выйти на улицу лю-
дям будет гораздо труднее. 

Инспекторы указали на 
это управляющей органи-
зации, которая приняла 
меры по освобождению 
холла. Позже совместная 
комиссия удостоверилась: 
хлам из подъезда убрали. 
И такую проверку про-
водят по каждой жалобе.  

Роман НЕКРАСОВ

Отказать в перерасчёте 
не имеют права

Префект ВАО Николай Алешин проверил 
ход благоустройства Семёновского парка

Если показания счётчика 
воды выше норматива — 
придётся доплачивать

С какими жалобами чаще всего обращаются в окружную Жилинспекцию 

Обращение 
примут на mos.ru

Направить обращение в Жилищ-
ную инспекцию можно через сайт 
mos.ru. Для этого на портале есть 
рубрика «Обратная связь». В каче-
стве получателя нужно выбрать Го-
сударственную жилищную инспек-
цию Москвы. 

Также можно воспользоваться 
«Электронной приёмной» на стра-
нице МЖИ на сайте mos.ru. Для 
отправки обращения необходимо 
вой ти в «Личный кабинет» с помо-
щью подтверждённой учётной запи-
си портала госуслуг.  Обратиться в 
Жилинспекцию Восточного округа 
можно и лично по адресу: Колодез-
ный пер., 14, либо по электронной 
почте  mgi-ign-vao@mos.ru.

Николай Алешин (в центре) проверил, выдерживается ли график выполнения работ

ЖКХ
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Нынешнее лето 
в Москве выда-
лось необычай-
но жарким. В 

одном из соцопросов го-
рожане поделились не-
ожиданно возникшей 
проблемой — нехваткой 
доступа к бесплатной пи-
тьевой воде. Корреспон-
дент «ВО» прогулялась по 
улицам и паркам округа, 
чтобы выяснить, где в слу-
чае чего можно бесплатно 
глотнуть живительной 
влаги.

100 рублей 
за бутылочку

Иду по центральной ал-
лее Измайловского парка 
и обливаюсь потом. Не-
смотря на будний день, по 
дорожкам проезжают ве-
лосипедисты и самокатчи-
ки, гуляют мамы с детьми 
и бабушки с колясками. 
Проделав немалый путь и 
заглянув во многие зако-
улки парка, никакого на-
мёка на источники питье-
вой воды я не обнаружила. 
Замечаю моложавую ба-
бушку с внуком в коляске.

— В советское время в 
разных парках — Горько-
го, «Сокольники», на ВДНХ  
— работали питьевые фон-
танчики, — вспоминает 
моя собеседница Алла. — 
Они располагались на уров-
не головы ребёнка, взрос-
лым приходилось накло-
няться, и всё же это было 
очень удобно. А сейчас, что-
бы попить, воду приходит-
ся покупать. Здесь, в парке, 
маленькая бутылочка сто-
ит 100 рублей. Пенсионеру 
это дорого, так что я обыч-
но беру воду из дома.

Похоже, питьевые фон-
танчики ушли в прошлое. 
Но, может, стаканчик 
простой воды нальют хотя 
бы в общепите? 

Залили лёд 
кипятком

Возле станции метро 
«Партизанская» захожу в 

популярный сетевой ре-
сторан. Как поясняет его 
директор Наталья, про-
сто так мне воды не на-
льют. Зато за 100 рублей 
— столько стоит здесь бу-
мажный стаканчик — хоть 
упейся газировкой из ав-
томата.

— Ну а вдруг человеку 
надо лекарство запить?

— Мы ж не изверги ка-
кие, — отвечает Наталья. 
— У нас уже был похожий 
случай: пожилому челове-
ку за столиком стало пло-
хо. Мы залили лёд кипят-
ком и вызвали скорую.

Моя дочь-школьница, 
любительница шопинга, 
рассказывала, что в не-
которых торговых цент-
рах видела те самые за-
бытые питьевые фон-
танчики. Отправляюсь в 
новый огромный торгово-
развлекательный центр 
«Щёлковский». Брожу по 
этажам, где в глянцевых 
полах отражаются витри-
ны. Привлекает магазин-

чик бижутерии. Выбираю 
серьги, а попутно инте-
ресуюсь у продавцов, где 
тут можно бесплатно воды 
попить.

— А нигде. Мы и сами 
каждый день покупаем на 
двоих полуторалитровую 
бутылку. В торговом цент-
ре есть продуктовый ма-
газин, где вода стоит 32 
руб ля, — рассказывает со-
трудница магазина.

В ТЦСО напоят всех

Отправляюсь в филиал 
«Гольяново» ГБУ «ТЦСО 
«Восточное Измайлово» 
на Новосибирской ули-
це. Вот где страждуще-
му отказать вроде бы не 
должны. 

— Вакцинированный 
посетитель с QR-кодом мо-
жет сам налить себе воды 
из нашего кулера, рядом 
с которым всегда есть од-
норазовые стаканчики, — 
рассказывает специалист 
по социальной реабилита-

ции Марина Абрамова. — 
Если человек не привит и 
проходил мимо в жаркую 
погоду, то может попро-
сить у нас попить и при-
сесть в тени на лавочке — 
ему непременно вынесут 
стаканчик воды. 

А ещё родители и дети 
могут утолить жажду в 
детском клубе на 3-й Пар-
ковой улице. На входных 
дверях — наклейка с го-
лубым медвежонком и 
 надпись: «Здесь всегда 
рады детям. У нас можно 
попить воды…»

— Мы давно участвуем в 
проекте Kid-friendly, кото-

рый помогает родителям 
с детьми комфортнее пе-
редвигаться по городу, — 
объясняет руководитель 
клуба Александр Силаев. 

Как пояснила начальник 
Территориального отдела 
Управления Роспотребнад-
зора по г. Москве, главный 
государственный санитар-
ный врач по ВАО Марга-
рита Ермоленко, питьевой 
режим в столице не изме-
нялся. Там, где стоят куле-
ры, они должны работать.

— Главное — соблюдать 
гигиенические нормы. У 
аппарата всегда должна 
быть одноразовая посу-
да и стоять ёмкость для 
использованных стакан-
чиков, кулер необходимо 
регулярно чистить, а бу-
тилированную воду хра-
нить правильно — вдали 
от источников света, теп-
ла, на специальных под-
донах при температуре 22 
градуса, — сказала Марга-
рита Ермоленко.

Оксана МАСТЮГИНА

Если 
в учреждении 
стоит кулер 
с водой, 
он должен 
работать

Жажда в большом городе
Где в округе бесплатно воды попить, выясняла наш корреспондент 

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Собянин 
рассказал 
о развитии 
московских 
районов 
за пределами 
ТТК

Более 90% жителей 
столицы проживают в 
кварталах за Третьим 
транспортным коль-
цом. О том, как сделать 
их жизнь комфортнее, 
Сергей Собянин рас-
сказал на личном сай-
те sobyanin.ru.

Удалённые от центра 
районы по привычке 
называют спальными. 

— Но этот термин не 
соответствует реаль-
ному положению дел, 
— отметил Сергей Со-
бянин.

В большинстве этих 
районов уже есть мага-
зины и парки в шаговой 
доступности, хорошие 
школы и поликлиники.

— Наиболее сложный 
вопрос — работа неда-
леко от дома, — сказал 
Сергей Собянин. 

Но и эта проблема 
решается. Благодаря 
строительству новых 
магазинов, офисов и 
технопарков 85% но-
вых рабочих мест в Мо-
скве создаются на пе-
риферии. Чтобы уско-
рить этот процесс, вла-
сти приняли решение 
возвращать инвесторам 
часть денег, если они 
создают рабочие места 
за пределами центра.

Ещё одна проблема: 
новостройки за ТТК 
уже заселены, а част-
ник ещё только собира-
ется возводить детский 
сад. По словам Собя-
нина, инвесторы, ко-
торые не строят соци-
альные объекты вовре-
мя, больше не получат 
от города землю.

— Конечная цель — 
создать в каждом рай-
оне Москвы комфорт-
ную среду для повсе-
дневной жизни, отды-
ха и работы недалеко от 
дома. А термин «спаль-
ный район» окончатель-
но сдать в архив, — за-
явил Сергей Собянин.

Валерий 
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В ТЦСО на Новосибирской всегда готовы 
вынести прохожему стаканчик воды

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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Вынесен при-
г о в о р  т р ё м 
участникам ор-
ганизованной 

группы, которых обвиня-
ли в распространении 
биодобавок для похуде-
ния с высоким содержа-
нием сибутрамина. Это 
психотропное вещество 
подавляет аппетит, но об-
ладает множеством по-
бочных эффектов и спо-
собно вызывать наркоти-
ческую зависимость. 

Сделка по сценарию 
полиции

Криминальный биз-
нес наладила 38-летняя 
хозяйка студии красоты 
в центре столицы, кли-
ентками которой оказа-
лись и жительницы ВАО. 
Дама заказывала препара-
ты из-за рубежа, а потом 
распространяла их вместе 
со своей сотрудницей. В 
конце концов деятельно-
стью студии заинтересо-
вались полицейские. 

— Злоумышленница 
назначила встречу оче-
редной покупательнице 
в кафе на 1-й улице Бухво-
стова в Преображенском. 
В роли клиентки высту-
пила сотрудница поли-
ции, — рассказывают в 
столичном главке МВД. — 
Во время обыска кварти-
ры, студии и машины за-
держанной было обнару-
жено множество капсул и 
таблеток, в их составе на-
ходился сибутрамин мас-
сой свыше 560 граммов.

Не угомонилась

На время следствия по-
дозреваемых отпустили 
под подписку о невыезде, 
однако владелица студии 
продолжила свой бизнес 
с помощью супруга. Тогда 

супружескую пару поме-
стили под домашний арест. 

В итоге главная фигу-
рантка получила 2 года и 
10 месяцев лишения сво-
боды в колонии общего 
режима, соучастники — 
один и два года условно. 

Только 
по назначению 
врача

По мнению эндокри-
нолога и диетолога КДЦ 
№2 Марины Осычен-
ко, использовать любые 
препараты для снижения 
веса без назначения врача 
очень рискованно.

— В лучшем случае не 
будет эффекта, в худшем 
— возможно нарушение 
функций тканей и орга-

нов, особенно когда речь 
идёт о людях с избыточ-
ным весом, — говорит она. 

По словам доктора, в 
этом случае требуются 
консультация терапевта, 
оценка анализа крови, 
биохимических показа-
телей работоспособности 
печени и почек, проведе-
ние гормональных иссле-
дований, УЗИ печени и 
желчного пузыря, а так-
же данные ЭКГ.

Эльвира ЯКУПОВА 

Контрольная закупка 
проходила в кафе 
на 1-й улице Бухвостова

Металлическая 
ограда около 
метро «Бульвар 

Рокоссовского» наклони-
лась и может упасть на 
дорогу. Рядом трамвай-
ная остановка. Это 
опасно для водителей и 
пешеходов.

Василий, 

Открытое ш.

В «Жилищнике рай-
она Богородское» со-
общили, что дорожные 
ограждения у станции 
метро «Бульвар Рокос-
совского» отремонти-
рова ли. Сотрудники 
«Жилищника» устано-
вили стойки огражде-
ния в вертикальное по-
ложение и закрепили 

их. В настоящее вре-
м я констру к ции ис-
правны.

Маргарита 

ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Богородское»: 
ул. Бойцовая, 18, корп. 5, 
тел. (495) 195-8247. 
Эл. почта: zgbu@mail.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

У метро «Бульвар Рокоссовского» 
восстановили дорожное ограждение

Таблетки для похудения 
вышли боком
Хозяйка студии красоты 
торговала психотропными 
биодобавками даже во время 
следствия

На Алтайской 
пострадала 
школьница

31 июля в четвёртом часу 
дня 43-летний мужчина, управ-
ляя автомобилем скорой помо-
щи, двигался по Алтайской ули-
це со стороны Хабаровской в 
направлении Уральской. Напро-
тив дома 2 (недалеко от авто-
бусной остановки «Уральская 
улица») скорая сбила 14-лет-
нюю школьницу, которая пе-
реходила проезжую часть по 
нерегулируемой «зебре». В 
момент наезда на скорой ра-
ботали только проблесковые 
маячки, сирена была выклю-
чена. С вывихом плеча и уши-
бами пострадавшую доставили 
в детскую больницу.

ОГИБДД УВД по ВАО
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На детской 
площадке на 
Амурской улице 

у дома 74 из земли 
выступают какие-то 
железки, песок в песочни-
це пора менять, на качелях 
облезает краска.

Алла, 

Уральская ул.

— Детскую площадку 
на Амурской улице, дом 
74, привели в надлежа-
щее состояние, — сооб-
щили в «Жилищнике рай-
она Голь яново».

Рабочие удалили опас-

но выступающие элемен-
ты, восстановили резино-
вое покрытие, отремон-
тировали и покрасили 
игровые формы, заме-
нили песок в песочнице. 
Также проведена уборка.

В настоящее время дет-
ская площадка исправна 
и безопасна.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Гольяново»: 
ул. Уссурийская, 8, корп. 1, 
тел. (495) 469-8281. 
Эл. почта: gbu-gol@pvao.
mos.ru

Детскую площадку 
на Амурской 
привели в порядок 

Нужно выровнять асфальт у 
входа в метро «Новокосино». 
Там образовалась яма. Вечером 

она незаметна, можно споткнуться и 
упасть.

Елизавета, Суздальская ул.

— Асфальт у входа в метро «Новоко-
сино» отремонтировали. Наши сотруд-

ники устранили провал и выровняли 
покрытие, — сообщили в ГБУ «Авто-
мобильные дороги ВАО», которое об-
служивает данную территорию.

Маргарита 

ИВАНОВА

ГБУ «Автомобильные дороги ВАО»: 
тел. (495) 223-3177

У входа в метро «Новокосино» 
выровняли асфальт
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Пожарный надзор 
пошёл навстречу 
предпринимателям

Новый закон о государ-
ственном и муниципаль-
ном контроле существенно 
упростит работу предприни-
мателей. Об этом на пресс-
конференции в Правитель-
стве Москвы рассказал за-
меститель начальника сто-
личного главка МЧС России 
Максим Комаров. Закон всту-
пил в силу в июле и затронул 
в том числе сферу пожарной 
безопасности. Так, сокраща-
ется максимальный срок пла-
новых проверок: они будут 
проводиться не дольше 10 
дней (вместо 20, как раньше). 

— Каждому объекту присва-
ивается группа риска. От чрез-
вычайно высокого до низкого, 
— объяснил Максим Комаров. 
— От этого зависит и количе-
ство проверок: чем выше инди-
катор риска, тем чаще они про-
водятся. Например, на пред-
приятиях 1-й группы, таких как 
образовательные комплексы, 
крупные торговые центры, они 
проходят ежегодно. Выполняя 
требования по соблюдению 
мер пожарной безопасности, 
можно понизить индикатор 
риска своего объекта. Чтобы 
каждый собственник мог убе-
диться в законности проводи-
мой проверки, был создан Еди-
ный реестр контрольных меро-
приятий на сайте Генпрокура-
туры. Нужно просто ввести в 
строку данные организации, 
— сообщил Комаров. 

Больше не будет плановых 
проверок на объектах с низ-
кой категорией риска, таких 
как магазины, салоны красо-
ты, автомойки. Их могут про-
верить, только если поступит 
жалоба на несоблюдение мер 
пожарной безо пасности.

В МЧС отметили, что от-
ветственность за нарушения 
и суммы штрафов остались 
прежними.

Эльвира ЯКУПОВА  
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2 августа стартовали 
досрочные единовремен-
ные президентские вы-
платы по 10 тыс. рублей 
на школьников от 6 до 18 
лет. Лидер общероссий-
ской общественной орга-
низации и эксперт ОНФ 
Татьяна Буцкая расска-
зала, что нужно сделать 
для того, чтобы к этим 
выплатам получить бан-
ковские бонусы.

— На сайте госуслуг 
у же заполнена фор-
ма заявления на дан-
ную выплату на каж-
дого школьника и от-
правлено приглашение. 
Нужно лишь проверить 
корректность данных, 
после чего документ на-
правляется в ПФР. Если 
в семье есть школьник, 
но вы не получили уве-
домление, нужно зайти 
на сайт госуслуг и за-
полнить заявку само-
стоятельно, и в течение 
пяти дней вам придут 
деньги, — рассказала о 
первичном алгоритме 
Татьяна Буцкая.

Она поделилась ре-
зультатами исследова-
ния Общероссийского 
народного фронта, со-
гласно которому ряд уча-
ствующих в социальной 
программе российских 
банков добавят бонусы 
к 10 тыс. рублей, кото-
рые полагаются семьям 
со школьниками от 6 до 
18 лет. Также держателям 
карт будет начисляться 
кешбэк.

— Клиентам Сбербан-
ка начислят 1000 бонус-
ных рублей в «СберМар-
кете» и 1000 бонусных 
руб лей в «СберМегаМар-
кете». ВТБ выплатит 1000 
бонусов, которые мож-
но обменять на рубли в 
соотношении «1 бонус 
равен 1 рублю» или по-
тратить на покупку то-
варов, представленных 
в специальном катало-

ге. «Альфа-банк» также 
начислит 1000 рублей, — 
поделилась Буцкая.

В свою очередь кли-
енты «Газпромбанка», 
оформив выплаты на 
«Умную карту», получат 
бонусы в виде удвоенно-
го кешбэка и 6% годовых 
к остатку на счёте, кото-
рые будут начисляться в 
течение 12 месяцев. 

Если у клиента ещё 
нет «Умной карты», для 
участия в акции нуж-
но успеть её оформить в 
период до 1 ноября 2021 
года. «Почта Банк» до-
полнительно переведёт 
1000 рублей на счёт кли-
ента в виде 10% кешбэ-
ка на покупки по карте 
«Мир» клиентам, кото-
рые перечислят социаль-
ные выплаты на детей на 
счёт в этом банке.

С первого дня прези-
дентских выплат и до 31 
октября «Росбанк» на-
числит своим клиен-
там 1500 рублей на кар-
ту «МожноВсё». Столько 
же бонусных рублей обе-
щает начислить участни-
кам программы лояль-
ности банк «Уралсиб» до 
10-го числа месяца.

Клиенты ВТБ, у кото-
рых есть карта «Мир», 
получат бесплатное он-
кострахование для сво-
их детей. Сбербанк в 
свою очередь гаранти-
рует страховку от не-
счастного случая для 
каждого ребёнка на год, 
а «Альфа-банк» офор-
мит бесплатный полис 
на случай  осложнений 
коронавируса.

Буцкая рассказала, 
что, по данным ОНФ, 
выплаты также полага-
ются инвалидам и лицам 
с ограниченными воз-
можностями в возрас-
те от 18 до 23 лет, про-
должающим школьное 
обуч ение.

Сергей НЕФЁДОВ 

РОДИТЕЛЯМ

 
Об особенно-
стях этого вида 
спорта расска-
з а ла мас т ер 

спорта международного 
класса, чемпионка Рос-
сии и Европы, главный 
тренер женской молодёж-
ной команды «Локомо-
тив» Олеся Машина.

1 Чем женский 
футбол отличается 

от мужского?
До 2019 года в правилах 

FIFA был пункт о том, что 
они, то есть правила, мо-
гут быть изменены в жен-
ских матчах. Но из новой 
версии этот пункт убра-
ли. Другое дело, что зре-
лищность у матчей раз-
ная — из-за физиологиче-
ских различий. У мужчин 
другой центр тяжести, им 
легче набрать мышечную 
массу и сбросить жиро-
вую, и тестостерон у них 
выделяется в гораздо 
больших количествах. По-
тому мужчины быстрее, 
сильнее и выносливее 
женщин. К тому же жен-
щины ниже ростом, что 
проблемно для вратарей: 
ворота для них слишком 
большие. 

Надо заметить, что в 
России женский футбол 
менее популярен, чем на 
Западе. Наши родители 
считают его исключитель-
но мужским видом спор-
та. Поэтому найти сотню 
футболисток, из которых 
можно отобрать кандида-
тов в национальную сбор-
ную, достаточно пробле-
матично. 

2 Есть ли требования 
к внешнему виду?

Девушки не могут выхо-
дить на поле в цепочках, 
серьгах, кольцах и закол-
ках. Многие надевают на 
голову специальные ре-
зинки, чтобы пряди во-
лос не лезли в глаза.

Иногда фу тболист-
кам прямо перед матчем 
приходится подстригать 
слишком длинные ногти. 
Например, судья Наталья 

Авдонченко постоянно 
просила девушек укора-
чивать «маникюр». А вот 
макияж может быть лю-
бой. Немало футболисток 
играют с наращёнными 
ресницами: они намного 
удобнее туши, которая от 
пота может потечь.

3 Как избежать травм?
Надо дополнитель-

но заниматься стретчин-
гом — проработкой связок 
и суставов, ходить в бас-
сейн. Это поможет вос-
становиться, и тогда ве-
роятность неудачных па-
дений на поле будет на-

много ниже. Правда, грудь 
это не спасёт. Девушкам 
часто приходится прини-
мать на неё мяч или па-
дать, от падений обыч-
но страдают вратари. Я 
сама, когда только нача-
ла заниматься футболом, 
столкнулась с этой проб-
лемой. Но тут либо тер-
пишь, либо не играешь. 
И большинство девушек, 
конечно, предпочитают 
терпеть.

4 Как девушки 
готовятся к матчам?

Как и мужчины: про-
сматривают записи игр 
команды-соперника, тре-
нируются, разрабатывают 
тактические и стратегиче-
ские схемы игры. Но на-
грузка у девушек, конеч-
но, ниже. 

5 Есть ли нюансы 
в экипировке?

Помимо фу тболк и, 
шорт и гольфов с защит-
ными накладками, де-

вушкам понадобится спе-
циальный топ, поддер-
живающий грудь. Фир-
менный можно купить в 
пределах 3500 рублей. 

А вот бутсы на женскую 
ногу подобрать сложнее: в 
магазинах часто нет под-
ходящего размера. Ещё у 
девушек чаще бывает вы-
сокий подъём, из-за чего 
подбор обуви тоже услож-
няется. Цена при этом ни 
о чём не говорит: можно 
купить фирменные за 13 
тыс. рублей, и они разва-
лятся на второй трениров-
ке. А можно за 3 тысячи — 
реплику, которая прослу-
жит больше года. Потому 
при выборе обуви нужно 
обращать внимание не на 
цену, а на качество.

Мария ГОРБУНОВА

Перед 
матчем 
футболисток 
заставят 
укоротить 
«маникюр»

Выходить на поле 
с макияжем разрешается

Татьяна Буцкая 
рассказала о бонусах 
на президентские выплаты

Пять вопросов о женском футболе тренеру из Преображенского
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До сентября ещё остаётся 
несколько недель, однако роди-
тели уже активно готовят детей 
к походу в детский сад или в 
1-й класс: закупают школьную 
и спортивную форму, всё необ-
ходимое для занятий — учебни-
ки, тетради, канцелярские при-
надлежности. При этом не все 
задумываются о том, что в пер-
вую очередь ребёнок должен 
быть готов физически и пси-
хологически. Как провести эту 
подготовку, рассказывает глав-
ный врач детской городской по-
ликлиники №7 Елена Кац.

У ребёнка есть три основных 
периода адаптации, когда мо-

гут возникать проблемы: перед 
обучением в детском саду, пе-
ред походом в 1-й класс и при 
переходе из начальной школы в 
среднюю. В эти периоды жизнь 
у детей резко меняется: они по-
падают в новое окружение, вы-
нуждены привыкать к режиму 
и дисциплине, повышенным на-
грузкам. Это может привести к 
усталости, стрессам, наруше-
ниям эмоционального фона. 
Поэтому главная задача ро-
дителей — сделать так, чтобы 
адаптация протекала быстрее, 
без серьёзных проблем.

В первую очередь необходи-
мо приучить ребёнка соблюдать 

режим дня. Пробуждение, приём 
пищи, занятия и прогулки в одно 
и то же время — залог того, что 
организм быстро приспособит-
ся, биологические часы начнут 
работать в оптимальном ритме.

Очень важна психологи-
ческая подготовка. В перио-
ды адаптации ребёнок может 
нервничать, капризничать, за-
мыкаться в себе. В это время он 
не должен оставаться один: ро-
дителям необходимо всё время 
быть поблизости. Если малыш 
пошёл в детский сад, в первые 
два-три дня будьте рядом, но в 
стороне, не мешая ему играть и 
заниматься. Главное, чтобы он 

чувствовал себя защищённым. 
Если есть возможность, одно-
му из родителей, а лучше обо-
им следует взять отпуск в сен-
тябре, чтобы быть рядом.

Необходимо больше разго-
варивать с ребёнком. Если он 
идёт в детский сад, расскажи-
те о том, как там интересно, 
как хорошо общаться и играть 
с другими детьми. Эта же схе-
ма действенна перед походом 
в 1-й класс. При этом испод-
воль необходимо внушить ре-
бёнку мысль о том, что суще-
ствует дисциплина, необходи-
мо слушаться старших почти 
так же, как папу и маму. Де-

тям, которые идут в 4-й класс, 
важно дать понять, что они те-
перь почти взрослые, относить-
ся к ним будут соответствен-
но, требовать больше — но и 
жизнь станет намного интерес-
нее. Это повысит самооценку 
ребёнка, стимулирует его к за-
нятиям.

Детский сад и начальная шко-
ла требуют подготовки и в фи-
зическом плане. В обоих слу-
чаях меняется окружение, ре-
бёнка окружает большее ко-
личество людей, а это ведёт к 
повышению риска заболевае-
мости. Поэтому необходимо 
закаливание — разумеется, не 

радикальное, а мягкое. Детей 
нельзя излишне кутать, фор-
точка в детской всегда должна 
быть приоткрыта, следует вве-
сти правило умывания прохлад-
ной водой. Очень полезны по-
сещение бассейна, долгие про-
гулки, физическая активность.

Илья ОРЛОВ

ЖИЛИ-БЫЛИ

 
Реалии жизни 
на Преобра-
женке середи-
ны прошлого 

века воспроизвёл в своей 
книге «Я ищу детство» пи-
сатель, журналист и сце-
нарист Валерий Осипов 
(1930-1987). Автор родил-
ся в посёлке Преображен-
ский, учился в школе 
№432 на улице 9-я Рота. 
Потом окончил факуль-
тет журналистики МГУ, 
написал об этом повесть, 
которая так и называется 
«Факультет журналисти-
ки». Работал в «Комсо-
мольской правде».

О Валерии Осипове и 
Преображенке прежних 
лет рассказала Зинаида 
Сидоренкова, в 1940-50-х 
жившая в том же дворе.

Похож на Брумеля

— Я его хорошо помню: 
мы в волейбол на площад-
ке рядом со школой игра-
ли. Он был такой высо-
кий, тёмненький, на пры-
гуна Валерия Брумеля по-
хож, — говорит Зинаида 
Ивановна. 

Книга «Я ищу детство» 
стоит у неё дома на вид-
ном месте. 

— Её мне, уже далеко 
не ребёнку, на день рож-
дения подарили. Я снача-
ла не поняла, зачем мне 
детская книжка. А по-
том открываю и вижу: 
там же про наш двор на-
писано! Я в 4-м корпу-
се дома 24 жила, а Вале-

ра с родителями — в 1-м. 
Его отец был инженером. 
Когда строились наши 
дома в посёлке Преоб-
раженский, он занимал-
ся проводкой коммуни-
каций.

Историю Преображен-
ки Валерий Осипов вос-
создал в лицах: черкизов-
ский налётчик и бандит 
Фома Крысин и его сы-
новья; рыжеголовое ра-

бочее семейство Сига-
лаевых — Костя, Клава 
и шесть их дочек; стар-
ший лейтенант милиции 
Леонид Частухин и его 
отец — ночной сторож; 
мастер-металлист Элек-
трозавода, рабочий ста-
рой закалки Митя Ан-
дреев; парторг Заботин, 
преображенские маль-
чишки, девчонки, ста-
рики…

Деревня будущего
В повести есть интерес-

ная версия появления по-
сёлка Преображенский. 
Во время Первой миро-
вой Константин Сигала-
ев, оказавшись в Поль-
ше, зашёл после обстре-
ла в офицерское казино 
и увидел на полу вырван-
ную из журнала страни-
цу: несколько белых де-
сятиэтажных домов. Ря-
дом рощица. Подпись на 
польском знающие люди 
перевели как «деревня бу-
дущего». Ту страницу че-
рез несколько лет Костя и 
принесёт в партком Элек-

трозавода. Предприятие 
тогда начинало строить 
дома для своих рабочих. 
И похоже, там к картин-
ке присмотрелись.

— Книжку Валеры я за 
два дня прочитала, — го-
ворит Зинаида Ивановна. 
— Всё вспомнилось, как 
будто было вчера. К при-
меру, спуск к речке Хапи-
ловке, пока её не забрали 
в трубы, это произошло в 
конце 1950-х. Там, где сей-
час сквер, жители копали 
огороды, сажали картош-
ку, морковь, зелень.

Подземный ход
Летом ребятня почти 

каждый день бегала на 
речку играть и купаться. 
Предпринимались и пу-
тешествия. 

— Мы входили в грот, он 
был под мостом, ближе к 
трамвайной остановке, и 
шли вглубь по подземно-
му ходу. Широкий, метра 
полтора, он, как все дума-
ли, вёл в монастырь, но 
мы до конца ни разу дой-
ти не решились.

Однажды чуть не слу-
чилась беда.

— Мне купили рези-
новые сапожки, чёрные, 

лаковые, — рассказыва-
ет Зинаида Сидоренкова, 
— первой и единствен-
ной во всём дворе. И мы 
с девчонками побежали 
пробовать лёд на Хапи-
ловке. Вышли на середи-
ну, а лёд вдруг треснул, 
нас оторвало и понесло 
под мост к Яузе. Хорошо, 
мимо проходил сосед, он 
прыгнул в воду, схватил 
нас и вытащил на берег. 
Надо было меня отругать 
как следует, но папа у нас 
погиб на фронте, бабуш-
ка была очень добрая, а 

мама целый день на ра-
боте.

«Неотправленное 
письмо» 

С творчеством Валерия 
Осипова опосредованно 
знакомы многие. Фильм 
«Неотправленное пись-
мо» 1959 года помните? 
Режиссёр Михаил Кала-
тозов, только что полу-
чивший «Золотую паль-
мовую ветвь» в Каннах 
за «Летят журавли», снял 
картину о геологах. Сце-
нарий написал Валерий 
Осипов.

В «Неотправленном 
письме» снимались Ин-
нокентий Смоктунов-
ский, Василий Ливанов, 
Евгений Урбанский, Та-
тьяна Самойлова. Кста-
ти, незадолго до этого она 
стала женой Валерия Оси-
пова. Они познакомились 
за кулисами Театра кино-
актёра: журналист при-
шёл за интервью. Поз-
же  Татьяна Евгеньевна 
вспоминала, как Валерий 
красиво за ней ухаживал. 
Когда уезжал, присылал 
по несколько телеграмм 
в день: «Я тебя обожаю», 
«Я тебя люблю», «Я дарю 
тебе Сибирь». Они прожи-
ли вместе около 10 лет. Са-
мойлова всегда говорила, 
что у неё была одна боль-
шая любовь на всю жизнь 
— Валерий Дмитриевич 
Осипов.

Марина МАКЕЕВА

С будущей женой 
журналист «Комсомолки» 
Валерий Осипов 
познакомился на интервью

Большая любовь 
Татьяны Самойловой
Муж знаменитой артистки писатель Валерий Осипов 
родился и вырос на Преображенке

СОВЕТЫ ДОКТОРА ЕЛЕНЫ КАЦ Готовимся к 1 сентября

Татьяна Самойлова и Василий Ливанов 
в фильме «Неотправленное письмо» 
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Фотоохота 
на улиток 
в Измайлове

Узнать нема-
ло интересного 
в рамках проек-
та «Дикие жи-
вотные» предла-
гает ГПБУ «Мосприрода». На 
стене «ВКонтакте» выложе-
ны видеоподкаст и рассказ 
о древнейших существах на 
Земле — улитках. Посмо-
трев его, жители могут от-
правиться, например, в Из-
майловский лесопарк, сфо-
тографировать там улиток и 
выложить фото в специаль-
ном приложении. Самые ак-
тивные участники проекта 
получат памятные подарки. 
Подробности участия — по 
ссылке vk.com/mospriroda. 

Беседы 
об архитектуре 
на Большой 
Черкизовской

На аудио-
встречу с Ели-
заветой Лихачё-
вой, искусство-
ведом, дирек-
тором Музея архитектуры 
им. А.В.Щусева приглашает 
Российская государствен-
ная библиотека для моло-
дёжи (РГБМ). Вы узнаете об 
особенностях современной 
архитектуры, могут ли отли-
чаться друг от друга жители 
разных районов одного горо-
да, и многое другое. Послу-
шать запись беседы можно 
на стене РГБМ «ВКонтакте» 
vk.com/rgubru. 

Клубника 
с моцареллой 
в «Сокольниках»

Н а у ч и т ь с я 
готовить ориги-
нальный летний 
фруктово-овощ-
ной салат вам 
поможет шеф-повар одного 
из кафе парка «Сокольники». 
Для салата вам потребуют-
ся следующие ингредиенты: 
авокадо, розовые помидо-
ры, микс салатов, клубника 
и сыр моцарелла. Видеоурок 
доступен на YouTube-канале 
парка, ссылка на главной 
странице park.sokolniki.com. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША  
Приближается 
14 августа — 
первый, и ли 
Медовый, Спас. 

Александр Горьков, шеф-
повар одного из рестора-
нов в Измайлове, поделил-
ся с «ВО» медовыми исто-
риями и рецептом старин-
ного медового напитка.

Без срока годности 

— Главная загадка мёда 
в том, что он не портит-
ся, фактически не имеет 
срока годности, — расска-
зывает Александр Горь-
ков. — В египетских пи-
рамидах находили герме-
тично закрытые сосуды с 
мёдом, и его можно было 
употреб лять в пищу!

Раньше Александр спо-
койно относился к блю-
дам на медовой основе, но 
однажды в гостях попро-
бовал самодельный торт-
медовик и буквально влю-
бился в него. Торт был сде-
лан по рецепту из совет-
ской кулинарной книги. С 
тех пор Александр интере-

суется медовой кулинари-
ей. Кстати, оказалось, что 
медовик — царский торт. 
Он входил в обязательное 
меню коронованных особ. 

Шеф-повар подсказал, 
как быстро проверить ка-
чество мёда, так как недо-

бросовестные продавцы 
разбавляют продукт. До-
статочно капнуть мёд на 
газету и подождать пару 
минут. Если вокруг медо-
вой капли появится кру-
жок влаги, то мёд разбав-
лен. 

Незаслуженно 
забытый

Медовик, сбитень, ме-
довуха — их рецепты из-
вестны многим. Алек-
сандр поделился рецеп-
том древнего напитка 
на основе мёда, который 
отлично подходит имен-
но д л я жаркой лет-
ней погоды, — джулепа.

— Джулеп прибыл к 
нам в Средние века вме-
сте с восточными кара-
ванами, — рассказывает 
Александр. — И быстро 
полюбился нашим пред-
кам: им завершали тра-
пезу. Правда, позволить 
его себе могли только за-
житочные люди: в состав 
джулепа входят лимо-
ны, а они по тем време-
нам стоили дорого. Зато 
предки провели хитрый 
«апгрейд» джулепа: в се-
зон вместо воды стали ис-
пользовать берёзовый сок. 

При Петре I джулеп за-
были и вспомнили только 
при Екатерине Великой: 
она очень уважала пчело-
водов и любила всякие на-
питки и кушанья на меду. 
Даже освободила пчело-
водов от всех налогов. Но 

постепенно интерес к ста-
рому напитку вновь угас. 

Как готовить джулеп

Понадобятся литр воды 
(в сезон можно заменить 
берёзовым соком), 300 г 
жидкого свежего мёда, 
4 лимона и стандартная 
(50 г) упаковка мятных 
листьев. 

Сок из лимонов выжать 
и процедить через марлю. 
Добавить воду и мёд, тща-
тельно размешать. Мяту 
порубить и добавить в 
напиток. Затем джулеп 
надо настаивать 3-4 часа 
в тёмном прохладном ме-
сте, при желании ещё раз 
процедить и перелить в 
закрывающуюся тару. 
Держать в холодильнике. 
Пить джулеп натощак не 
стоит: он стимулирует пи-
щеварительные процессы. 

Сочетание мёда, ли-
монной кислоты и мяты 
укреп ляет иммунитет и 
снимает ощущение уста-
лости. Оптимальная доза 
— полстакана после еды. 
При желании добавляй-
те лёд и пейте через соло-
минку, как коктейль.

Алексей ТУМАНОВ

Наши 
предки 
в джулеп 
добавляли 
вместо 
воды 
берёзовый 
сок

Любишь медок — 
добавь холодок
Шеф-повар из Измайлова поделился старинным медовым рецептом
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Александр Горьков 
советует добавить 
в джулеп лёд
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В Московском государствен-
ном университете пищевых 
производств в рамках ежегод-
ного межрегио нального твор-
ческого фестиваля славянско-
го искусства «Русское поле» 
прошёл финал Всероссийско-
го конкурса «Российская каша 
— мать наша». В его органи-

зации принял участие Депар-
тамент нацио нальной полити-
ки и меж региональных связей 
г. Москвы.

— На мой взгляд, конкурс 
удался, — рассказал член 
жюри руководитель депар-
тамента Виталий Сучков. — 
На наш призыв откликнулось 

большинство регионов страны, 
нам прислали более 40 рецеп-
тов самых разных каш. А се-
годня 10 финалистов показа-
ли своё мастерство.

Среди финалистов — по-
вара из Брянской, Владимир-
ской, Костромской, Курской, 
Смоленской и Тульской об-

ластей, из рес публик Алтай и 
Саха, из Крыма, Севастополя 
и Москвы.

— Я привык участвовать в 
разных кулинарных конкур-
сах, поэтому совсем не пере-
живаю, — рассказал столич-
ный шеф-повар, член Между-
народной ассоциации профес-

сиональных кулинаров Равиль 
Шаймарданов. — В своём ре-
зультате я уверен: главное, что 
каша не подгорела!

Результаты конкурса и ре-
цепты каш можно будет уви-
деть 7 августа на сайте фе-
стиваля polerusskoe.ru.

Мария ГОРБУНОВА

В столице прошёл финал всероссийского кашеварного конкурса
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СКАНВОРД

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Делика-
тес. Док. Суматоха. Эспада. Маг-
нит. Ихтиолог. Иваси. Ундина. 
Дрозд. Сид. Авария. Раса. Охра. 
Маис. Рейка. Станица.

По вертикали: Комбина-
тор. Глашатай. Идиома. Ассор-
ти. Ряха. Рис. Энтузиаст. Сеанс. 
Инд. Плод. Дрова. Лиса. Дио-
нис. Кража. Гадалка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

Павильон на остановке «Музей 
«Кусково» в сторону Перова в 
аварийном состоянии, отсутствует 

скамейка. Когда сделают скамейку или 
заменят павильон?

Нина Николаевна, 2-я Владимирская ул.

— Павильон ожидания на останов-
ке «Музей «Кусково» на улице Юно-

сти подготовлен к демонтажу в связи с 
истечением срока использования. Но-
вый павильон планируется установить 
в III квартале, — сообщили в Дирекции 
инф раструктуры ГУП «Мосгортранс».

В ведомстве пояснили, что срок по-
лезного использования павильонов со-
ставляет шесть лет.

Маргарита ИВАНОВА

Новый остановочный павильон на улице Юности 
планируют установить до конца сентября

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Дик
Обаятельный пёс средне-

го размера с разноцветны-
ми глазами, возраст 3 года. В 
прошлом был домашним, очень 
ориентирован на человека, ве-
сёлый и ласковый. Любит дол-
гие прогулки, ладит с другими 
животными. 

Жасмин
Немного робкая, но очень дру-

желюбная собака, которая хоро-
шо идёт на контакт после знаком-
ства с человеком. Жасмин 1 год, 
чуть больше среднего размера, 
шоколадно-рыжего окраса. Тро-
гательно хватается лапками за 
человека и просит защиты.  

Чили
Молодая крупная собака, по-

хожая на немецкую овчарку. 
Чили 2 года, бойкая и игривая, 
прекрасно ладит с другими соба-
ками и кошками. В отношениях 
с людьми поначалу соблюдает 
осторожность, но спустя время 
начинает полностью доверять.

В ДОБРЫЕ РУКИ

Питомцы Кожуховского муниципального 
приюта ищут хозяина 

Все животные чипированы, здоровы, привиты, обработаны от паразитов.
Если вы хотите обрести друга, обращайтесь по адресу: ул. Пехорская, 1б. 
Тел. 8-905-584-1239, Наталья
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РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

В Восточном Измайлове 
нагой мужчина 
нырнул в мусорный бак

В газете «Восточное Измайлово» рас-
сказали о странном случае. По улицам 
района бегал нагой мужчина, который 
закончил пробежку тем, что нырнул в 
мусорный бак. Эмоциональный пер-
форманс напугал местных жителей, и 
те вызвали полицию. Любителя побе-
гать голышом задержали. 

В Гольянове ищут 
сероглазого галчонка

В газете «Гольяново» была опубли-
кована заметка о том, что на улицах 
появились объявления о поиске про-
павшей птицы. Одна из жительниц 
потеряла своего сероглазого галчон-
ка. Девушка переживает, что приру-
ченная птица не выживет в городе. Ей 
стали сообщать о местоположении по-
хожих птиц, но своего сероглазого де-
вушка пока не нашла, зато подобрала 
ещё одну галку. 

В Соколиной Горе заметили 
«горбатого»

В газете «Взгляд с Соколиной Горы» 
опубликовали снимок раритетной ма-
шины ЗАЗ-965 — «Запорожца». Имен-
но эту модель прозвали «горбатый». 

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

В прошлый раз мы спросили читате-
лей, смотрят ли они Олимпийские игры в 
Токио, где выступают выпускники и сту-
денты физкультурного вуза на Сирене-
вом бульваре.

38% ответили, что смотрят игры только 
тогда, когда натыкаются на трансляцию. 
Ещё 35% признались, что спортом не ин-
тересуются. А 27% заявили, что смотрят 
Олимпиаду и болеют за наших.

ВАШЕ МНЕНИЕ 3 августа в столице открылись бахчевые развалы. 
В ВАО таких точек 8, а во всей столице около 250. 

А вы покупаете 
арбузы и дыни? 
 1  Да, люблю и арбузы, и дыни.
 2  Предпочитаю арбузы.
 3  Только дыни.
 4  Не ем ни то ни другое.

Проголосовать можно 
на главной странице сайта newsvostok.ru

Болеем за наших 
олимпийцев
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 Соцсеть предлагает 
возможных друзей: «Вы 
можете их знать». Конечно, я их 
знаю, поэтому и не добавляю.

 На рынке:
— Это что вы мне вчера 
вместо мёда впарили?! Это 
же жжёный сахар!
— Ну вы же видели на 
ценнике надпись: «Мёд 
липовый».

 — Как тебе удаётся столько 
успевать и относиться ко 
всему так спокойно?
— Я просто ни с кем не 
спорю.
— Да это же невозможно!
— Ну невозможно так 
невозможно…

  Лучший муж — космонавт: 
зарплата большая, по 
полгода в командировке, 
а если возвращается, вся 
страна знает.

 Контролёр в электричке:
— Ваш билет, пожалуйста.
— Вот.
— А что же у вас билет за 
1 августа?
— Ну, так это… Давно еду…

 — Вы думаете, что пазлы — 
это детское развлечение? Для 
взрослых тоже есть такое: 
оно называется «Сложи 
вынутое из морозилки 
обратно в том же порядке».

АНЕКДОТЫ

Кибернетика привела его 
в стоматологию
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«Я родился в 1971 году в 
Москве. Окончил физи-
ко -м ат ем ат и че ск у ю 
школу №381 в Богород-

ском, — написал житель Гольяно-
ва Дмитрий Полилов. — Уверенно 
поступил на факультет вычисли-
тельной математики и кибернети-
ки МГУ им. М.В.Ломоносова (спа-
сибо моему педагогу Лидии Андре-
евне Синченко и родителям). По-

сле университета меня взяли 
менеджером в крупную компанию. 
И только через 10 лет работы в ней 
я понял, что моим призванием яв-
ляется стоматология. Точнее, ин-
формационные технологии в сто-
матологии».

Вот уже 20 лет Дмитрий трудится 
в области стоматологии и челюст-
но-лицевой хирургии. В последнее 
время занимается внедрением ком-

пьютерных программ в стоматоло-
гических клиниках. «И чем стар-
ше становлюсь, тем чувствую себя 
более уверенно в профессии. А 12 
августа у меня юбилей — 50 лет», — 
написал Дмитрий. 

На фото с транзистором Диме три 
года. На взрослом, недавнем, Дми-
трий Александрович Полилов в сто-
матологической клинике Башкир-
ского медуниверситета.

Присылайте своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного мы 
будем публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.

Ваш «ВО»

Все новости 
района 

Восточное 
Измайлово

Все новости 
района 

Соколиная 
Гора

Все новости 
района 

Гольяново


